

Apprendre à compenser nos faiblesses mutuelles?

En gros, que signifie compenser nos faiblesses mutuelles? Nous avons tous à combattre avec le péché, mais nous n'avons pas tous les mêmes combats, soit les mêmes faiblesses.

Donc, lorsque nous luttons avec nos faiblesses, nous devons apprendre à ne pas combattre les uns contre les autres, mais bien les uns avec les autres.

Aimez-vous être réprimandé? Sûrement pas! Moi, je vous confirme que non. Réprimander, c'est faire un reproche à quelqu'un et nous devons tous l'avouer, se faire faire des reproches, ce n'est pas très agréable.

Lorsque l'on se fait réprimander et que l'on croit que c'est sans raison, **j'ai bien dit que l'on croit**, car ce n'est pas toujours sans raison... Notre première réaction est de se mettre sur la défensive, on reçoit donc ce qui nous est dit comme une critique injustifiée.

Pourtant, la parole nous encourage à être attentifs aux réprimandes. **Hébreux 12,7** : Supporter le châtiment : c'est comme des fils que Dieu vous traite; car quel est le fils qu'un père ne châtie pas?

Supporter le châtiment... Soit accepter d'être repris. Pourquoi devrions-nous accepter? Parce que c'est comme des fils que notre Père céleste nous traite. Quel père ne châtie ou ne reprend pas son fils qu'il aime ? N'est-ce pas une raison entièrement valable?

Voilà ce que l'on devrait retenir des réprimandes, elles servent à nous rendre toujours un peu plus libres de l'emprise qu'a le péché sur nous.

J'aimerais donc que nous réfléchissions aux bienfaits qu'il y a à accepter la réprimande, en partant du **Proverbe 15,31-33**.

Commençons par le verset 31 qui nous dit : Une personne qui écoute les leçons de la vie a sa place parmi les sages.

Le premier aspect qui est mis en lumière et que nous devrions considérer lorsque nous sommes réprimandés **et que nous croyons que c'est injustifié, c'est écouter**.

On l'a déjà dit, la première chose qui nous passe par l'esprit est de répondre à nos détracteurs. Comment? En expliquant et en justifiant chacune de nos paroles et de nos actions.

Et, soyons bien conscients d'une chose; les personnes, qui nous feront le plus de reproches et de réprimandes pendant notre vie, sont celles qui nous connaissent le plus, qui sont le plus près de nous.

Le proverbe nous dit pourtant d'écouter... Écouter quoi? Les leçons de la vie.

La vie nous enseigne dans ces moments où nous devons affronter à nouveau une situation difficile, elle nous enseigne à ne pas répéter les mêmes erreurs... Apprendre à faire face à la situation de la bonne manière.

Les répétitions de la vie nous enseignent qu'il nous arrive de faire les choses d'une certaine façon, étant convaincus que c'est la bonne chose à faire, mais pour réaliser, au final, notre erreur.

Maintenant, expliquons plus clairement l'expression, les leçons de la vie. Elles doivent signifier pour nous, chrétiens, que certaines situations dans nos vies se répéteront et que **ces situations devraient nous pousser à ne plus agir charnellement, mais bien spirituellement.**

Malgré cela, il nous arrive de ne pas vouloir changer de comportement, car on se croit toujours justifié d'agir de la sorte. On se ferme alors aux réprimandes des autres, tout en réalisant l'impasse dans laquelle nous sommes.

Trop souvent, par orgueil, on fait fi des conseils précieux de ceux qui nous aiment. Oui, écoutez bien... Souvent ce sont des conseils précieux, mais on n'y voit que des reproches, on ne cherche alors qu'à justifier nos actions.

Rappelez-vous comment le verset se termine... Une personne qui écoute à sa place parmi les sages. **Proverbes 13,1** et **Proverbes 4,1**

Le sage écoute, le moqueur n'écoute pas la réprimande. Celui qui écoute acquiert la sagesse de celui qui l'enseigne, il conduit donc ses actions de la bonne façon.

Nous devrions écouter au lieu de considérer cela. Nous agissons trop souvent comme s'il ne voulait que nous critiquer et nous empêcher de faire ce que nous voulons faire.

Pourtant, la parole nous dit : **Proverbes 3,12**, **Apocalypse 3,19**, **Hébreux 12,10**.

Nous réprimandons et corrigeons nos enfants parce que nous les aimons, pour leur bien. La parole nous dit : Aie donc du zèle et repens-toi.

Le Proverbe 15 continue au verset **32** : Une personne qui refuse les avertissements se méprise elle-même. Mais celle qui accepte les reproches apprend à réfléchir.

Vous savez, lorsque nous refusons les judicieux conseils de ceux qui nous veulent du bien c'est comme leur dire : je préfère suivre mes propres voies, même si tu me dis que celles-ci me conduiront à l'échec.

Notre orgueil nous aveugle à un point tel que nous ne cherchons qu'à nous convaincre que ce que nous faisons est juste. Pourtant, nous avons autour de nous des personnes qui nous aiment et qui nous disent que ce que nous faisons est mal.

Voilà pourquoi le proverbe dit : La personne qui refuse la réprimande se méprise elle-même, car, malgré qu'elle soit dans l'erreur, elle continue d'agir de la même façon.

Voyons comment la parole traite de tel comportement. **Proverbes 1,7-8**

En écoutant les enseignements et les conseils de notre Père, ainsi, nous démontrons notre respect et acquérons de la sagesse. Mais parce que nous sommes orgueilleux et que nous avons le cou raide, le Seigneur doit nous réprimander et cela ne fait pas notre affaire.

Nous sommes totalement aveuglés par nos comportements charnels qui nous semblent trop souvent très spirituels. Nous méprisons alors la réprimande et, comme la parole l'a dit, nous nous méprisons nous-mêmes.

Le verset se termine en disant : celle qui accepte les reproches apprend à réfléchir.

En prenant du recul et en réfléchissant, nous réalisons que, souvent ceux qui nous reprennent, nous veulent du bien, qu'ils nous aiment et qu'ils ne cherchent pas à nous critiquer, mais bien à nous faire prendre conscience de notre erreur.

Le dernier verset nous dit : ³³ Le respect du Seigneur apprend la sagesse. Pour être honoré, il faut d'abord se faire petit.

Le verset met en lumière que nous avons beau dire que nous respectons notre Seigneur, mais chaque fois que nous agissons sans écouter et accepter sa réprimande, c'est le contraire que nous faisons.

Maintenant que la sagesse nous a appris à recevoir la réprimande, que pensez-vous que signifie : pour être honoré, il faut d'abord se faire petit?

Se faire petit... S'humilier et recevoir ce qui nous est dit. Si nous voulons être honorés, il faut d'abord être prêts à s'humilier. L'un ne va pas sans l'autre. Vous voulez être honorés par votre Seigneur? Alors, soyez prêts à vous humilier, à être le plus petits de tous, le serviteur de tous.

Marc 9,35

Pourquoi Jésus a-t-il dû dire ces paroles à ses disciples? Parce qu'ils voulaient tous être honorés, sa réponse fut claire : Vous voulez être le premier, vous voulez être honoré, soyez le serviteur de tous. C'est la même chose pour nous, nous voulons tous être honorés.

En conclusion...

- Pour accepter la réprimande, il faut être prêts à s'humilier;
- l'humilité nous pousse à l'écoute;
- l'écoute nous pousse à agir avec sagesse;
- la sagesse nous pousse à réfléchir;
- notre réflexion nous pousse à accepter l'enseignement de notre Seigneur;
- le Seigneur lui-même nous honorera.

Voulez-vous être honoré par le Seigneur? Acceptez sa réprimande.

Questions pour les petits groupes

1. Comment recevez-vous les réprimandes? Expliquez.
2. Quelle est votre façon de réprimander ceux autour de vous? Expliquez.
3. Accepter d'être repris vous a-t-il aidé à ne plus répéter la même erreur? Expliquez.